



GLOSARIO DE TÉRMINOS

ESTÁNDAR DE COMPETENCIAS PROFESIONALES:
**Realizar operaciones auxiliares de recepción, colocación,
mantenimiento y expedición de cargas en almacenes de
productos químicos y afines**

Código: ECP1311_1

NIVEL: 1



Carretilla retráctil: Máquina de almacén, generalmente eléctrica, que permite retraer el mástil para realizar giros y desplazamientos.

Cross docking: (Anglicismo). Estrategia logística que permite reducir tiempos de almacenamiento al transferir directamente las mercancías del área de recepción a la de expedición sin pasar por un periodo de almacenamiento. Esta técnica agiliza el flujo de productos y mejora la eficiencia operativa en almacenes.

Expedición: Acondicionamiento de los productos con el fin de que estos salgan del almacén y lleguen al cliente en perfecto estado y en las condiciones pactadas de entrega y transporte.

Ficha de Datos de Seguridad: (FDS). Documento que contiene información detallada sobre el producto o preparado químico y sobre las sustancias químicas peligrosas componentes: propiedades físicas y químicas, información sobre la salud, seguridad, fuego y riesgos de medio ambiente que el producto químico puede causar. El principal objetivo de este documento es proteger la integridad física del operador durante la manipulación de la sustancia química, facilitar información sobre cómo trabajar con ellas de una manera segura y cómo actuar si hay un derrame accidental.

Masa Máxima Autorizada: (MMA). Peso máximo que puede alcanzar un vehículo cuando está completamente cargado, incluyendo la carga, el combustible, el conductor y los pasajeros. Es un valor técnico que se establece en la homologación del vehículo y que debe cumplir para poder circular legalmente por cualquier vía. Es un valor crucial para garantizar la seguridad vial y evitar el sobrepeso de los vehículos, que puede provocar accidentes y dañar las infraestructuras viarias.

Masa máxima por eje: Peso máximo que cada eje de un vehículo puede soportar.

Pick to light: (Anglicismo). Sistema de preparación de pedidos por luz dotado de estanterías dinámicas que integran un sistema con indicadores electrónicos y visores numéricos para facilitar el lugar en el que se encuentra un artículo.

Sistema de Gestión de Almacenes: (SGA). También Software de Gestión de Almacenes. Herramienta informática que se utiliza para controlar, coordinar y optimizar los movimientos, procesos y operativas propios de un almacén. Sus funciones fundamentales son la gestión de entradas, gestión de la ubicación de las unidades de carga, gestión de control de stock, gestión del control de las salidas.

Sistema FIFO/PEPS: Método de gestión de inventarios FIFO (First in, First out, en sus siglas en inglés) o PEPS (Primero en Entrar, Primero en Salir), es junto con el método LIFO (Last in, First out), una herramienta de gestión de almacenes. El objetivo final del método FIFO es conseguir una excelente rotación de existencias en almacén.

Transpaleta: También transpalé o patín hidráulico. Aparato utilizado en almacenes para realizar diversas tareas relacionadas con el movimiento de la



mercancía almacenada, tales como carga, descarga, traslado de unas zonas a otras del almacén y operaciones de "picking".

Voice picking: (Anglicismo). Tecnología de preparación de pedidos por voz que, a través de unos auriculares, dicta automáticamente a los operadores del almacén las instrucciones a seguir en la preparación de pedidos.